
豊島東保育園全体保護者会の議事要旨（園庭土壌汚染に関する部分のみ） 
 
日時 平成 17年４月 26日（火） 午後 5時 20分～午後７時 
場所 豊島東保育園ホール 
参加者 子ども家庭部長、王子保健センター所長、保育課長、保育係長、保育

係主査、豊島東保育園長、豊島東保育園主任他 
 
Ｑ 新聞では、近所で 200倍のダイオキシンが検出されたとあったが、どこか？ 
Ａ バス通りの反対、コスモ石油跡地等。 
Ｑ 緊急避難場所はどうなるのか？ 検討中と言う回答でなく、今、聞きたい。

避難場所については、その性質上すぐに決めるべき。 
Ａ 庁内で調整が取れていない。避難場所にするには、備蓄物資等の準備もあ

るので、早急に対応したい。 
Ｑ プールは使用できるのか？ 
Ａ 園北側で、簡易式プール等の利用を考えている。 
Ｑ 庁内で、仮設の園を造る等の案は出ているのか？ 
Ａ 長期化する場合には、仮設も考えなければならないと考えている。現ふく

し保育園仮園舎と空き教室の活用などが選択肢の一つ。旧豊島東小は、検討

していない。 
Ｑ 土壌汚染が発見された場合、都知事の指定、指導に基づき、調査、土壌の

入れ替え等と手続きが進むことになるはず。このため、園が正常な形に戻る

には、長期間かかるのではないか？ 都に要望するなど園児の保護者として

できることはしたいので、現在がどのような状況かを知らせてほしい。 
Ａ 現在、環境課が都と調整を行っている。園庭再使用までの期間がどのくら

いになるかは、詳細調査の結果次第。 
Ｑ 都市再生機構、都、区と多方面の調整が必要であることは理解するが、早

くしてもらいたい。区から都に対して早急な対応を強く求めてもらいたい。 
Ａ 環境課を通じてこの園が早く平常どおり運営できるよう要望していく。 
Ｑ 先日の説明会で、職員の絶対数は増やせないとの言葉があったが、どうい

う意味か？ 
Ａ 他の保育園の常勤職員を豊島東保育園に振り換える等の方法は、困難だろ

うと考えていた。非常勤の保育士については、配置できそうだ。 



Ｑ この園は、他の園にはない特色があり、独自の取組みを行っている。これ

は、この園の職員のアイデアと工夫のおかげだがこのことについてどう思う

のか？ 
Ａ 重く受け止めている。今後もこの園の運営にご協力いただきたい。 
Ｑ 環境課が今日来ていないのはなぜか？ 
Ａ 都合がつかないとのことだった。 
Ａ 補足する。①園庭をいつになったら使用できるか、ご心配をおかけしてい

るが、都の指導が入ることが予想され、時間がかかると思われる。②環境課

は、明日の説明会の準備で来られないと聞いている。③職員数の話を含め、

この園を正常化させるのに意見があれば、伺っていきたい。 


